

Miércoles 23 de Febrero del 2011

Última modificación 24.02.2011

El Financiero Salto de 8.54% en el precio del crudo WTI Clara Zepeda Hurtado La situación en Libia complicó ayer el desempeño de las bolsas de valores y los precios de los commodities, principalmente del petróleo. El líder libio Muamar Kadhafi se aferró al poder al pronunciar un discurso televisado a sus ciudadanos, en el que aseguró que no se irá del país y que morirá como un mártir. Además, aseguró que todo el que se levante contra su régimen será condenado a muerte. La inestabilidad en la región se eleva cada día tras el éxito de las revueltas de Túnez y Egipto, y con Bahrein, Yemen y Libia en busca de que sus movilizaciones tengan los mismos frutos; esta tensión no gusta en los mercados, y el primer perjudicado de la crisis es el precio del crudo. P.C. precio, crudo, WTI, Libia Mejora previsión de crecimiento del PIB en encuesta de Banamex Eduardo Jardón Analistas locales y extranjeros elevaron su pronóstico de crecimiento para la economía mexicana en 2011. Se estima que en este año el Producto Interno Bruto (PIB) del país crecerá 4.2 por ciento, cifra ligeramente superior al 4.12 por ciento del sondeo anterior, de acuerdo con la más reciente encuesta elaborada por Banamex. El pronóstico más optimista correspondió a Banamex, que espera un crecimiento de 4.8 por ciento, y la menor estimación es de Monex, con una cifra de 3 por ciento. Para 2012 la estimación se mantuvo en 3.8 por ciento, según la encuesta en la que participaron 26 grupos de análisis. En ambos casos, el crecimiento de la economía mexicana es inferior a la cifra de 2010, que fue de 5.5 por ciento, la más elevada en los últimos diez años. P.C. pronósticos, PIB Captó México IED por 17.7 mil mdd en 2010 Ivette Saldaña México captó 17 mil 725.9 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) en 2010, que así se ubicó como la tercera fuente de ingresos del país, después de las exportaciones petroleras y las remesas. Además quedó lejos de los niveles de 2008, cuando recibimos 24 mil 912 millones de dólares, o de los 29 mil 83 millones de 2007. Mientras el gobierno federal aseguró que México sigue siendo atractivo para las inversiones, empresarios japoneses de visita en México expresaron su preocupación por el incremento de los hechos delictivos, que desalientan la inversión. P.C. inversión extranjera directa Suman 45 mil 608 mdd las importaciones procedentes de China (Arturo Robles) En los últimos ocho años, China ha superado a Japón como el principal proveedor de mercancías asiáticas de México. Las importaciones de México a China ascendieron a 45 mil 608 millones de dólares en 2010, monto tres veces mayor a las adquisiciones a Japón, y casi la mitad de las compras al continente asiático. Estadísticas del Banco de México (Banxico) muestran que tal escenario es opuesto al que se presentó hace una década, cuando Japón lideraba las exportaciones de ese continente a nuestro país, que incluso eran tres veces superiores a las chinas. P.C. importaciones, China Garantizado, el abasto de maíz: Francisco Mayorga Ivette Saldaña El secretario de Agricultura, Francisco Mayorga, aseguró que hay garantía de abasto de maíz y que no hay causas internas -sino sólo presiones internacionales- para el alza del grano, de hortalizas y de otros alimentos, mientras que su homólogo de Economía, Bruno Ferrari, afirmó que hay una "tendencia de incremento" de la tortilla, pero por abuso de comercializadores de la gramínea, no de los tortilleros. Ferrari dijo que las comercializadoras encarecen el precio de la materia prima, y por ello se ven aumentos en las tortillas. P.C. maíz, agricultura, abasto Reforma laboral podría aprobarse en marzo o abril: Javier Lozano Zenyazen Flores El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, adelantó que la iniciativa de reforma laboral que podría aprobarse en la Cámara de Diputados, es la del Partido Revolucionario Institucional, pero lamentó que aunque es la que ha alcanzado el consenso, sólo será una reforma "necesaria" y no la "estrictamente posible". Durante un debate sobre el tema organizado por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), dijo que "parece que está más cerca" la aprobación de la propuesta para modificar la Ley Federal del Trabajo (LFT), pues podría darse durante marzo y abril. "Los partidos van a dictaminar algo más cercano a lo necesario que a lo estrictamente posible, y sí tengo confianza en que sea en este periodo ordinario de sesiones, que es antes de que termine abril, y no solamente pasaría en la Cámara de Diputados, sino también en el Senado." P.C. reforma laboral Fracasar la resiembra, advierten agrónomos Héctor A. Chávez Maya / enviado TEXCOCO, México, 22 de febrero.- Especialistas agrónomos advierten que la estrategia de resiembra implantada por el gobierno federal, para disminuir los daños por las heladas en el norte del país, será un fracaso, ya que difícilmente se recobrará 50 por ciento de lo perdido. Entrevistados en el marco del Día del Agrónomo, los rectores de la Universidad de Chapingo, Aureliano Peña Lomelí, y de la Universidad Antonio Narro, Eladio Cornejo, así como el investigador Gabriel Baldominos, explicaron que al estar fuera de ciclo, los resultados de la resiembra serán negativos, ya que los rendimientos sólo alcanzarán entre 20 y 50 por ciento. Para Eladio Cornejo dijo que es un mensaje para que el gobierno federal tome en cuenta el cambio climático e incremente su inversión en investigación, ya que mientras países de Latinoamérica destinan más de 5 por ciento de su PIB a este rubro, México sólo asigna 0.5 por ciento. P.C. agricultura, agrónomos Reforma Afirman que economía 'repite' historia Ernesto Sarabia Ciudad de México (23 febrero 2011).- En los 2 últimos años, el comportamiento económico del País no es más que una réplica casi exacta de lo que pasó durante el periodo 1995 1996, cuando, tras la recesión, el Producto Interno Bruto avanzó 5.5 por ciento (PIB), aseguró Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics. En este sentido, la pregunta que cabe es: ¿podrá el 2011 ser una réplica de 1997, cuando el PIB creció más de 7 por ciento? La realidad económica mexicana del 2009-2010 bien pudo haberse pronosticado si se hubiera tomado a la crisis del peso de 1995 como una referencia exacta. P.C. crisis, recesión, PIB Crece 2.4% mercado interno en 2010 Gustavo de la Rosa Ciudad de México (23 febrero 2011).- En diciembre del año anterior, el mercado interno en México, medido a través de las ventas al menudeo, aumentó 2.61 por ciento en su comparación anual, con lo que en 2010 se observó un crecimiento de 2.4 por ciento, señalan datos del Inegi. A pesar de la tasa positiva, el crecimiento fue insuficiente para compensar la caída de 4.27 observada en 2009. Al realizar una comparación mensual y en cifras ajustadas, se confirma la tendencia ascendente del mercado interno, ya que en diciembre las ventas a detalle crecieron 0.68 por ciento, con lo que se revirtió la caída de 0.21 por ciento de noviembre. P.C. mercado interno Ofrece salario menor poder que en 2008 Juan Carlos Orozco y Mónica Ramírez Ciudad de México (23 febrero 2011).- El poder de compra del salario es inferior al que se tenía antes de la crisis. En pesos de 2010, el salario medio de los trabajadores formales que cotizan en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) pasó de 7 mil

247.8 pesos mensuales en 2008 a 7 mil 96.6 pesos en el año que recién terminó, una reducción de 2.08 por ciento. Sin embargo, 70 por ciento de los empleados formales del sector privado ni siquiera alcanza un ingreso de 7 mil pesos mensuales. P.C. salarios, poder adquisitivo Se vende sin cambios dólar en \$12.24 Ernesto Sarabia Ciudad de México (23 febrero 2011).- En el mercado de cambios de menudeo, el peso mexicano amanece estable, pese a los datos positivos de ventas de casas usadas en Estados Unidos y el repunte en las ventas menudeo en la espera local. Con estos elementos como telón de fondo, el dólar de Estados Unidos se vende en 12.24 y se compra en 11.84 en Banamex, con lo que se mantienen las mismas cotizaciones con las que concluyó este martes. En el aeropuerto de la Ciudad de México, el billete verde tampoco muestra movimientos respecto la jornada previa, ya que se adquiere en 11.51 y se ofrece en 12.19 pesos. No obstante, en el caso de las sucursales de BBVA Bancomer, la moneda nacional cede ante el dólar 5 centavos, al venderse en 12.24 unidades y comprarse en 11.97. P.C. tipo de cambio, dólar Debe China mirar a AL.- Expertos Hong Kong, Hong Kong (23 febrero 2011).- China debe mirar hacia los mercados emergentes en América Latina para desarrollar relaciones comerciales de largo plazo libres de las disputas que tiene con otras grandes economías, dijeron expertos el miércoles a inversionistas reunidos en Hong Kong. Brasil y China son el mejor ejemplo de una relación comercial de beneficio mutuo, afirmó Dalton Gardimam, economista jefe del banco brasileño Bradesco. Ambos países exportan los productos que el otro necesita y tienen pocas áreas en las que podría haber controversia, agregó. En contraste, el comercio entre China y Estados Unidos se ha caracterizado por la tensión porque los dos países se acusan mutuamente de manipulación del tipo de cambio que propicia déficit comerciales enormes, apuntó. P.C. China, mercados emergentes, América Latina Inicia Total cese de producción en Libia París, Francia (23 febrero 2011).- La petrolera francesa Total indicó este miércoles que empezó a suspender parte de su producción en Libia, uno de los cuatro productores principales de crudo africanos, donde las protestas contra el régimen de Muamar Kadhafi, en el poder desde hace 42 años, ya dejaron cientos de muertos. "Hemos empezado a suspender algunas de nuestras unidades de producción en Libia", declaró un portavoz del grupo sin brindar otra precisión. El grupo petrolero, que el lunes decidió repatriar a la mayor parte de su personal francés en Libia, indicó que el regreso de las familias de la mayor parte de los expatriados está avanzado, sin indicar la cantidad de personas concernidas. P.C. petróleo, producción, Libia El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183806.html> Senado avala proyecto para Ley de Migración Ricardo Gómez | El Universal El Senado aprobó en lo general — con 84 votos a favor y 15 en contra — el proyecto de decreto por el que se crea la nueva Ley de Migración. Sin embargo, ante el cúmulo de reservas a los artículos — alrededor de 50 —; los legisladores acordaron que la discusión en lo particular se llevará a cabo en la próxima sesión, mañana jueves. A pesar de que se hablaba de un dictamen ya negociado y avalado, con lo que se esperaba una votación a favor, surgieron voces, sobre todo de las bancadas del PRD y PT, que solicitaron más tiempo, con el fin de analizar el dictamen y no cometer errores en perjuicio de los migrantes. P.C. Ley de Migración, migración <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71719.html> Arizona presenta iniciativa “peor” que la SB1070 PHOENIX (Agencias) — Una amplia y sorpresiva iniciativa de ley presentada en el Senado de Arizona pretende despojar de servicios y derechos claves a los indocumentados, incluso negarles el acceso a escuelas y colegios públicos. La propuesta SB1611, introducida el lunes por el propio presidente del Senado, el republicano Russell Pearce, fue calificada ayer por políticos demócratas y organizaciones hispanas como una medida “peor” que la controversial SB1070, aprobada el año pasado, tras ser promovida por el mismo legislador. La iniciativa, redactada en 29 páginas, propone eliminar todo servicio público a inmigrantes indocumentados y plantea una pena obligatoria de 30 días de cárcel a quien sea sorprendido conduciendo un automóvil, además del decomiso del vehículo. P.C. migración, indocumentados, Arizona, <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84779.html> IED en 2010 alcanzó 17 mdd: Economía La Secretaría de Economía informó que, al cierre de 2010, México captó 17 mil 725.9 millones de dólares en Inversión Extranjera Directa. La dependencia aclaró que si bien la cifra aún es preliminar, es 16.6% mayor que el monto más actualizado de 2009 (15 mil 205.7 millones de dólares) y 55.3% mayor que la cifra reportada originalmente para dicho año, de 11 mil 417.5 mdd. En un comunicado, la dependencia indicó además que entre enero de 2007 y diciembre de 2010 México recibió 88 mil 510.2 millones de dólares. P.C. inversión extranjera directa <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84782.html> Alza en precios llega a alimentos procesados Ramiro Alonso | El Universal Tanto los productos industrializados para la higiene personal elaborados por empresas como Kimberly Clark de México, Colgate Palmolive, así como alimentos procesados de Nestlé, McCormick, La Costeña y San Marcos, entre otros, reportaron incrementos en los precios a mayoristas superiores a 10%. Jaime Jáuregui, gerente de compras de Cristal Básicos, distribuidora mayorista del estado de Jalisco, dijo que 80% de los productos que expenden han reportado incrementos en precios en lo que va de febrero. “En este mes de febrero 80% de los 3 mil productos que manejamos han subido de precio”, dijo en entrevista. Jáuregui explicó que los frijoles enlatados subieron más de 50% en su precio, al pasar de 11 pesos a 19.5 pesos en el mes en curso. P.C. precios, alimentos, productos industrializados <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84781.html> México amplía acuerdo con Japón Eduardo Camacho | El Universal La Secretaría de Economía (SE) dio a conocer la ampliación en los cupos de distintos productos mexicanos que se exportan a Japón, a través del Acuerdo de Asociación Económica (AAE), suscrito por ambos países en 2005. En el contexto de la 29 Reunión Plenaria del Comité Empresarial México-Japón, organizada por el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), Bruno Ferrari, secretario de Economía, dijo que ambos países ampliaron las preferencias comerciales conformando un paquete de productos en los sectores agropecuarios e industriales. “Entre los productos que gozarán de un mayor cupo están productos cárnicos además de naranja, jugo de naranja y jarabe de agave”, explicó. En cuanto a los productos japoneses, se menciona la manzana, con cuota anual de 500 toneladas con preferencia de 50% sobre el arancel de importación, al igual que el té verde; en tanto, la mandarina tendrá acceso libre de arancel. P.C. acuerdo comercial, Japón <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84783.html> Mezcla mexicana de crudo alcanza 93 dólares por barril David Aguilar | El Universal La mezcla mexicana de petróleo alcanzó ayer un precio de 93.56 dólares, una valuación 5.17 dólares por arriba

del cierre del lunes. Esta fue la cotización más elevada que alcanzó el crudo mexicano desde el 13 marzo de 2008, cuando se vendió en 92.05 dólares. El precio más alto registrado para la mezcla nacional fue en las operaciones del 3 y 4 de julio de 2008, cuando se pagó a 131.24 dólares por barril de crudo. La situación de inestabilidad política de Libia, país situado al norte de África, propició que los precios del llamado oro negro tuvieran una acelerada tendencia al alza en la jornada financiera de ayer. P.C. mezcla mexicana, petróleo, precio <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84791.html>

Peso estable a pesar de la crisis árabe Ricardo Jiménez | El Universal El tipo de cambio peso-dólar es una de las variables que no han sido afectadas por la volatilidad de los mercados bursátiles mundiales, debido a la estabilidad de la economía mexicana, así como a la confianza que hay en torno a la política monetaria manejada por el Banxico. En ese sentido, el dólar interbancario al mayoreo mantuvo relativa tranquilidad en la jornada, al llegar a un precio de 12.1268 pesos, comparado con las últimas negociaciones de la sesión anterior de 12.0670 pesos, lo cual resultó una depreciación de 0.50%, esto es, una pérdida de 5.98 centavos, mientras las operaciones al menudeo se ubicaron en 12.24 pesos. P.C. tipo de cambio, crisis árabe El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/23/dolar-minimo-jornada-vs-yen>

Dólar en mínimo de jornada vs yen El dólar tocó este miércoles un mínimo de jornada contra el yen y su menor nivel en casi dos semanas. El billete verde descendió a 82.52 yenes, con una baja de 0.3% en la jornada y su piso desde el 10 de febrero, según datos de Reuters. La caída en los rendimientos de los bonos del Tesoro estadounidense redujo el atractivo de los activos en dólares, especialmente contra otras monedas de baja rentabilidad como el yen. A su vez, la divisa estadounidense profundizaba también sus pérdidas contra el franco suizo para alcanzar su menor nivel del 2011. P.C. tipo de cambio <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/23/brent-arriba-110-dolares-barril>

Brent arriba de 110 dólares por barril Los precios del crudo Brent trepaban por encima de 110 dólares por barril este miércoles, mientras la actual crisis en Libia alimentaba los temores de que los disturbios se puedan extender a otras naciones productoras de petróleo. Los futuros de crudo Brent para abril ganaban 4.46 dólares, a 110.22 dólares por barril, tras alcanzar un máximo intradía de 110.26 dólares por barril, niveles no vistos desde inicios de septiembre del 2008. Según cálculos de Reuters, Libia habría dejado de producir entre 300,000 y 400.000 barriles por día (bpd) de crudo, lo que marca la primera reducción en el suministro de una ola de protestas en los productores petroleros de Oriente Medio y el norte de África. P.C. Brent, petróleo, crudo, precios <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/22/tension-libia-golpea-mercados>

Tensión en Libia golpea a los mercados Gloria Aragón / El Economista Por segunda sesión consecutiva los mercados cerraron con importantes caídas presionados por la situación de Libia y cifras mixtas estadounidenses, al tiempo que el crudo y el precio de los bonos se elevaron. Al cierre de la primera sesión en Wall Street los indicadores se vistieron de rojo con el Nasdaq encabezando las pérdidas al caer 2.74%, el Dow Jones 1.44% y el S&P 500 2.05%, para registrar su peor jornada del año, pasando por alto que el índice de la Confianza al Consumidor registró su mejor nivel en tres años al ubicarse en 70.4 puntos desde 64.8 de enero. En Europa, las bolsas cerraron la baja, la Bolsa de Madrid perdió 1%, París 1.15%, Londres 0.3% y Milán 0.97 por ciento. P.C. sistema financiero <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/02/22/mexico-dos-decadas-estancado-ocde>

México con dos décadas estancado: OCDE Yolanda Morales / El Economista La economía mexicana se ha mantenido en un estancamiento permanente durante dos décadas y esto es el origen del alto subempleo, la baja productividad, la migración al exterior y la persistencia de la pobreza, afirmó Jaime Ros Bosch, coautor del libro Desarrollo y crecimiento en la economía mexicana elaborado por la OCDE. De acuerdo con el investigador y catedrático de la UNAM, el país no sólo ha vivido una segunda década perdida del 2000 al 2010. Entrevistado por El Economista, explicó: "Si México hubiera absorbido la fuerza de trabajo en rápida expansión desde 1980, manteniendo simplemente los niveles de productividad por trabajador de 1980 y modificando su estructura ocupacional, se habría convertido en un país de altos ingresos". P.C. OCDE, estancamiento, desarrollo, crecimiento económico <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/02/23/tropezada-comercio-japon-cae-deficit>

Tropezada el comercio en Japón; cae en déficit Japón anotó su primer déficit comercial en 22 meses en enero, debido a que las exportaciones a China y otros países de Asia se desaceleraron significativamente, según datos divulgados por el Ministerio de Finanzas el miércoles. Las exportaciones crecieron 1.4% en el primer mes del año respecto a igual lapso del año pasado, mucho menos que el 7.4% esperado por los analistas y tras un alza del 12.9% en el año a diciembre. De este modo, el crecimiento anual de las exportaciones anotó su menor ritmo en más de un año en enero y la balanza comercial tuvo un déficit por primera vez en casi dos años, pero los economistas dijeron que los pronósticos del banco central de una recuperación basada en las exportaciones seguían intactos. P.C. déficit comercial, Japón <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/02/22/mexico-japon-amplian-acuerdo-comercial>

México y Japón amplían acuerdo comercial Lilia González y Tania Rosas / El Economista Productos agropecuarios mexicanos como carne de res, pollo y cerdo, así como jugo de naranja y agave aumentarán su presencia en Japón, luego de que concluyeran las negociaciones comerciales entre México y el país nipón para profundizar y mejorar las condiciones de acceso a mercados, como parte del Acuerdo de Asociación Económica de ambos. Durante el 29 encuentro de negocios entre ambos países, organizado por el Consejo Mexicano de Comercio Exterior, el secretario de Economía, Bruno Ferrari, dijo que se negoció un paquete sobre reglas de origen, beneficios a la importación de insumos para la industria en México, así como el desarrollo de proveedores. P.C. acuerdo comercial, comercio exterior, Japón La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2011/02/23/index.php?section=economia&article=035n1eco>

Carga fiscal en 2010 ocasionó a Pemex déficit de caja por \$57 mil 870 millones Juan Antonio Zúñiga M. El pago de impuestos, derechos y aprovechamientos por 649 mil 394.9 millones de pesos, cifra equivalente a 62.7 por ciento de su ingreso propio bruto, ocasionó que Petróleos Mexicanos (Pemex) terminara 2010 con un déficit de caja de 57 mil 870 millones de pesos, indicó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Ese déficit fue 80.4 por ciento mayor de 2009, cuando la insuficiencia de los ingresos de la paraestatal fue de poco más de 32 mil millones de pesos, una vez que la carga fiscal le representó una salida de 493 mil 722.6 millones. P.C. déficit, PEMEX <http://www.jornada.unam.mx/2011/02/23/index.php?section=economia&article=035n2eco>

El año pasado, 16.6% más

IED que en 2009 Julio Reyna Quiroz La inversión extranjera directa (IED) en México ascendió a 17 mil 725 millones de dólares el año pasado, lo que significó un aumento de 16.6 por ciento frente a 2009, informó este martes la secretaría de Economía (SE). El monto de recursos de la IED, compuesta por nuevas inversiones, reinversión de utilidades y cuentas entre compañías, resultó menor a la estimación de 19 mil millones de dólares planteada por el titular de la dependencia, Bruno Ferrari, con base, a su vez, en pronósticos del sector privado. P.C. inversión extranjera directa <http://www.jornada.unam.mx/2011/02/23/index.php?section=estados&article=037n2est> Reporta Durango daños a ganadería y agricultura a causa de las heladas Saúl Maldonado, Ulises Gutiérrez y Carlos García Corresponsales Periódico La Jornada Miércoles 23 de febrero de 2011, p. 37 Las heladas del 4 y el 5 de febrero destruyeron 280 mil hectáreas de cultivos en Durango, la mayor parte en la Comarca Lagunera, informó el gobernador Jorge Herrera Caldera, quien anunció que solicitará a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público federal exenciones fiscales para los productores de la entidad durante 2011 y 2012. P.C. agricultura, ganadería, clima The New York Times <http://www.nytimes.com/2011/02/24/business/24markets.html?ref=business> Oil Prices Rise on Reports of Disruptions in Libya By CHRISTINE HAUSER Oil prices continued to climb and stocks drifted lower on Wednesday as reports emerged about the disruptions of crude operations in Libya As the fighting in Libya raised the prospect of turmoil spreading in the Middle East and North Africa and weighed on global financial markets, Col. Muammar el-Qaddafi has kept his grip on the capital, Tripoli, but large areas of the east of the country remained out of his control. There were also indications that the fighting had reached the northwest of the country. Oil companies responded by starting to curtail operations and evacuate workers, according to media reports. The Italian company Eni said in a statement that natural gas supplies from Libya via the Greenstream pipeline have been suspended, but that it would still be able to meet customer demand. Bloomberg News reported that several companies, including Total, OMV, RWE and BASF's Wintershall unit, had scaled back Libyan operations. Others, including the British giant, BP, said earlier that they were evacuating workers. P.C. petróleo, precios, Libia El País http://www.elpais.com/articulo/economia/turismo/espanol/beneficia/inestabilidad/rivales/arabes/elpepueco/20110223elpepueco_6/Tes El turismo español se beneficia de la inestabilidad de sus rivales árabes Parte de los turistas que David Bisbal echaba de menos en Egipto han optado por viajar a otros destinos, entre ellos, España, y sobre todo, a Canarias. Parte de los turistas que David Bisbal echaba de menos en Egipto han optado por viajar a otros destinos, entre ellos, España, y sobre todo, a Canarias. El cantante almeriense incendió la red social Twitter hace unas semanas con su peculiar visión de la rebelión del pueblo egipcio clamando por la democracia: "Nunca se han visto las pirámides de Egipto tan poco transitadas, ojalá que pronto se acabe la revuelta". El turismo de los países árabes ha sufrido una lógica caída como consecuencia de las revueltas sociales y ello, como efecto colateral, es uno de los elementos que ha contribuido a mejorar las cifras turísticas españolas. P.C. turismo http://www.elpais.com/articulo/economia/plan/ajuste/provoco/recaida/PIB/tercer/trimestre/nuevos/datos/Estadistica/elpepueco/20110223elpepueco_2/Tes El plan de ajuste provocó una recaída del PIB en el tercer trimestre, según los nuevos datos de Estadística ALEJANDRO BOLAÑOS 23/02/2011 Lo que fue una pausa en la titubeante recuperación de la economía española es ahora, por arte de un puñado de centésimas, un ligero paso atrás. Según los últimos datos de la contabilidad nacional, difundidos el pasado viernes, el producto interior bruto (PIB) del tercer trimestre de 2010 retrocedió un 0,025% respecto al trimestre anterior. En su primera estimación, publicada en noviembre, el Instituto Nacional de Estadística (INE) había calculado un avance trimestral del 0,015%. Es una diferencia muy pequeña, atribuible a una caída del consumo de las administraciones públicas mayor de lo estimado. Pero es suficiente para cambiar el signo de la variación del PIB entre julio y septiembre. P.C. PIB, gasto público http://www.elpais.com/articulo/economia/BCE/Comision/Europea/examinan/solidez/financiera/Portugal/elpepueco/20110223elpepueco_5/Tes El BCE y la Comisión Europea examinan la solidez financiera de Portugal FRANCESC RELEA - Lisboa - 23/02/2011 Delegaciones del Banco Central Europeo (BCE) y de la Comisión Europea revisan esta semana en Lisboa las cuentas públicas y la solidez del sistema financiero portugués, en un momento de gran tensión en los mercados financieros. La noticia ha alimentado la incertidumbre en torno a la supuesta necesidad de ayuda externa para la economía lusa, sobre todo después del mensaje de este fin de semana del presidente del Banco Central Europeo. Al término de una reunión del G-20, Jean-Claude Trichet aludió a Portugal para pedir el cumplimiento de las medidas de ajuste de manera tan rigurosa, convincente y ética como sea posible. Fuentes del Ministerio de Finanzas de Portugal aseguran que la presencia de los dos equipos técnicos se enmarca en la declaración de los jefes de Estado y de Gobierno de la zona euro tras el Consejo Europeo del pasado 4 de febrero. "La Comisión Europea evaluará en concertación con el BCE los progresos realizados en los Estados miembros de la zona euro, en lo que se refiere a la aplicación de medidas para consolidar las situaciones presupuestarias y las perspectivas de crecimiento", decía la declaración. P.C. sistema financiero